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新任の先生方、４人が着任！ 
 ４月５日（木）１時間目に、平成３０年度に山形中学校に

赴任された先生方の新任式が体育館で開催されました。

先生方の紹介、あいさつの後、生徒会執行委員の大上利

孝君が歓迎の言葉を述べてくれました。そして、応援委員

長の土橋拓真君、大友輝君を中心としてのウェルカムエ

ールを披露しました。新三年生を中心に立派な態度でこ

れからお世話になる先生方を迎えることができました。 

 本校に着任された先生方は次の通りです。 

 
職 名 氏 名 前任校等 

校 長 佐々木律夫 花巻市立花巻北中学校 

教 諭 岩渕 知也 洋野町立大野中学校 

事務職員 下田 敏子 久慈市立夏井小学校 

非常勤講師 松坂 朋子 くじかがやき支援員 

 

２０１８山形中スタッフです！ 
 平成３０年度の山形中学校の職員体制は次の通りです。

今年一年間、よろしくお願い致します。 

職名 氏名 授業担当 学担等 部活動 

校 長 佐々木律夫    

副校長 高橋 昭英 英語   

主任主査 山田 貞悟    

教 諭 髙坂  希 音楽・家庭 １年主任 バドミントン 

教 諭 関本 知之 社会 １年担任 バドミントン 

教 諭 山田 政樹 保体・美術 ２年主任 野球 

教 諭 小原 翔太 理科 ２年担任 バレー 

教 諭 小野寺明美 国語 ３年主任/つつじ学級担任 特陸、特合 

教 諭 佐藤 慎悟 数学・技術 ３年担任 卓球 

教 諭 三浦 紀子 数学 白樺学級担任 バレー 

教 諭 岩渕 知也 英語 副担任 卓球 

養護教諭 細川紗貴子    

事務職員 下田 敏子    

支援員 松坂 朋子    

用務員 十文字 誠    

 

 

 

佐々木校長先生 岩渕先生 

下田さん 松坂支援員 

○保護者の皆様へ○ 

  本日より、平成３０年度山形中学校の一年が始まりました。 

 生徒達は、２０３日間という授業日数の中で、毎日の学校生活、学習はもちろん、部活動、運動会・文化祭・予餞会の「山

中三大行事」等、多くの活動を行います。その活動を通して、生徒は、自分について、相手について、集団について等、たくさ

んのことに、気づき、考え、行動しながら成長していきます。そうした生徒達の成長の過程を、保護者の皆様と共に支えながら、

一人一人を大事に育てていきたいと思います。また、保護者の皆様には、ＰＴＡ活動（環境整備作業、教育講演会、親子レ

ク、学年レク等）等におきましても、多くのご理解、ご協力をいただくことになりますが、何卒よろしくお願い致します。 

今年度の全校生徒は５４名。 

２０１８年の２０３日が 

スタート！ 
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４月５日（木）から始まった一学期も約二週間が過ぎました。始業式、入学式をはじめ、様々な行事や活動が行われました。

一年生もだいぶ山中での学校生活に慣れてきたようで嬉しく思います。春とはいえ、朝晩はまだ冷え込みます。衣服の調節など

をしながら、健康管理に努めてください。それでは、ここまでの山中での生活を振り返ります。 

1/203 日がスタート！ 

 

１８名の新１年生が入学！ 

 ５日（木）、今年度山形中に赴任された４名の先生方の

紹介式に続いて、平成３０年度の第一学期始業式が行

われました。年間授業日数２０３日の第一日目がスタート

しました。 

 佐々木校長先生からは、式辞として、進級をお祝いする

ことばと、「挑戦（チャレンジ）することの大切さ」という内容

の話がありました。 

「人生の中で、集中して取り組むことができる時はそうあ

るものではありません。自分自身を振り返ってみると、それ

は学生時代の時であったように思います。この一年間の

中で、失敗を恐れず、多くの事にチャレンジして、自分を

高めていってほしいと思います。」という話に、２，３年生も

しっかりとうなずきながら聞いていました。 

 

 

 その後、学年代表、生徒会代表として、清水川粋心

さん（２年）、谷地レオさん（３年）、二又未来さん（３年・

生徒会）が、今年度の決意を力強く述べてくれました。 

 同じく５日（木）１４時より、多くのご来賓や保護者、先輩

達が見守る中、山形中学校第３６回入学式が本校体育

館で行われました。今年度は、男子７名、女子１１名、計

１８名が晴れて、山形中学校の生徒となりました。 

 新入生たちは、爽やかな入場行進から始まり、担任の

関本先生の呼名に大きな声でしっかりと返事をし、厳かな

中、これからの中学校生活での決意を新たにした式となり

ました。 

  

  

祝品が代表の大上一凜さんへ 誓いの言葉は田端璃子さん 

先輩を代表して下國力貴さん

が歓迎の言葉 

式を終えて、ホッとし
た表情で晴れやかに退
場する新入生。（関本先
生はまだ緊張？！） 
いよいよ 
スタートですね！ 



 

 生徒会オリエンテーション 
 そして、「歓迎の合唱」。１年生に向かって、山中の合唱

文化をこれから共に作り上げていこうという気持ちを込め

て、合唱を披露しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２，３年生のみなさん、お疲れ様でした。そして、１年生の

皆さん、山中生徒会への入会おめでとう！ 

 ９日（月）の５，６校時に生徒会主催の生徒会オリエン

テーションが体育館で行われました。 

 この会は、山形中生徒会の入学式のようなもので、生

徒会執行部を中心に春休みから準備を進めてきまし

た。 

 

 

説明をする生徒会役員のみなさん 

 

各専門委員長のみなさん 

 「山中生徒会の説明」では、オリエンテーションのた

めに冊子を準備し、１年生にも分かりやすく、説明をし

てくれました。リーダーのみなさんも、これが「初仕事」

なので少し緊張した中にも一生懸命な姿に、見ている

方も気持ちがほっこりしました。また、「山中の一日」と

題した寸劇では、わざと悪ぶる「わるお」くんも登場し、

会場の笑いを誘っていました。 

休憩をはさんでの 「部活動紹介」。ぜひ我が部

へ！と気合十分の２，３年生が各部のアピールを実

演を交えて行いました。 

  

 

盛岡市内一周継走 

１５日（日）に、盛岡市の県営運動公園陸上競技場周

辺コースにて行われた盛岡市内一周継走大会に、本校よ

り特設陸上部男女各１チームが出場しました。 

当日は雨、風の悪天候の中でのレースとなりましたが、

男女共に完走を果たしました。この後今月末の通信陸上

地区大会、７月の地区駅伝大会、そして８月には久慈地

区陸上競技大会があります。この大会での経験を生かし

て、頑張っていきましょう。 

参加選手及び控え選手は次の通りです。※（ ）内は学年 

○男子 佐々木陸さん(3)  泥﨑慎也さん(2)  

泥﨑智也さん(2) 谷地瑠輝也さん(2) 下國力貴

さん(3) 大谷地宏弥さん(3) 清水川粋心さん

(2) 大畑翔空さん(2) 下舘拓朗さん(2) 

○女子 八幡恵佳さん(2) 松坂凜さん(2) 清水畑未来

さん(2) 田端怜夢さん(2) 澤山茉奈さん(3) 

類瀬七海さん(3) 

 

 

 

 



久慈市立山形中学校 校報                          

や ま ど り ＮＯ．３   

発行：平成３０年５月８日 

文責：高 橋 

【学校教育目標】       自主 ・ 創造 ・ 躍進 ・ 敬愛 

授業参観とＰＴＡ総会を開催！ 
４月２８日（土）の５校時に今年度第１回目の授業参観を実施しました。お忙しい中、多くの保護者の皆様に参加いた

だきました。ありがとうございました。（４５名参加） 

学級等 教科等 授業者等 

１ Ａ 社 会 関本知之 

２ Ａ 理 科 小原翔太 

３ Ａ 
総 合 

（修学旅行報告会） 

佐藤慎悟

三浦紀子 

その後は、学年ＰＴＡ懇談会を各教室にて、ＰＴＡ総会 

を図書室にて開催しました。総会等では、今年の役員組織 

や活動計画の確認がされました。 

 今年度も、学校と家庭との連携を密にしながら、ＰＴＡ活 

動をすすめてまいりますので、よろしくお願い致します。 

【平成３０年度山形中学校ＰＴＡ役員】 ～１年間よろしくお願いします～ 

役 職 氏 名（生徒名） 役 職 氏 名（生徒名） 

会 長 八幡 正美 （２年 恵佳） １学年委員長 蒲野 康将 （１年 和） 

副会長 谷地 大輔 （３年 レオ） ２学年委員長 下舘  進  （２年 拓朗） 

副会長 二ツ神力志 （３年 聖也） ３学年委員長 工藤 裕子 （３年 聖穣） 

副会長 佐々木律夫 （山形中校長） 監事 坂下 義幸 （１年 こはる） 

理

事 

川井・繋 蒲野紫津夏 （１年 和） 監事 谷地 和恵 （２年叶介/１年一祈） 

戸呂町・日野沢 皆川 惣智 （３年柊花） 監事 土橋真弓美 （３年 拓真） 

来内・荷軽部 泥﨑由美子 （２年慎也/智也） 母親委員 金子 正子 （１年 桃華） 

小国・霜畑・関 岩井真理子 （１年 真人） 事務局 高橋 昭英 （山形中副校長） 

 

  

  

１年生 

２年生 

３年生 

ＰＴＡ歓迎会（4/28 於：白樺） 

八幡新ＰＴＡ会長さん 

※ 

補
導
環
境
整
備
部
、
研
修
部
の
各
部
長
は
後
日
開
催
さ

れ
る
専
門
部
会
に
お
い
て
選
出
と
な
り
ま
す
。 
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第１回体育祭を 
盛大に開催！ 

～競技の部優勝は紅組！～ 
 ５月１９日（土曜日）に予定されていた体育祭は、前日からの大雨のため、翌日に順延。その夜には、５月中旬にも
かかわらず山形町内では積雪を観測し、グラウンドでの開催が危ぶまれました。 

しかし、翌２０日（日曜日）の朝には天候も回復、グラウンドの水取り、土入れ等の整備のため、全校生徒、教職員、
そして急なお願いにもかかわらず、多くの保護者の皆様が学校にお集まりいただきました。そして、１時間１５分遅れで
の、第１回体育祭を開催することができました。保護者の皆様のご協力、誠にありがとうございました。 

青く晴れ渡った絶好の大空の下、今年度テーマ「銀河～限界への挑戦～」のもと、紅白に分かれて、競技、応援、
マスコット作成・設営と、一生懸命取り組みました。競技では、徒競走に始まり、各学年の団体競技、伝統の「山中ソ
ーラン」、各種リレー（ムカデ、選抜、全校）、綱引き、長縄と、休む暇なく一生懸命行いました。応援合戦では、この日
のためにみんなで練習を重ねてきた成果を、５分間の持ち時間いっぱい、声とパフォーマンスで審判員にアピールしま
した。応援賞は紅組でした。体育祭取り組みの中、競技練習と並行して作成した紅白のマスコットが各陣地に飾られ
た時。春休みから準備を重ねてきた担当の生徒の頑張りがようやく報われた、そんな瞬間でした。マスコット賞は紅組
に送られました。 

閉会式後の解団式。笑顔の紅組、悔し涙の白組。リーダーとして精一杯取り組んだ３年生、リーダーを支え、１年生
の手本として頑張った２年生、そして、体育祭取り組みを通して、真の山形中生の仲間入りを果たした１年生。第１回
にふさわしい素晴らしい体育祭でした。 

また、当日は多くの保護者、地域の方々にもご来校いただき、山中生に大きなご声援をいただきました。本当にあり
がとうございました。今後ともよろしくお願い致します。 

 

 
 

   

 



体育祭へのご感想 

～保護者の皆様より～ 

【１年生】 

○「中学校に入り、毎日楽しく学校生活を送る中で、最初の

大きな行事である体育祭に向けて、日に日に声がかれ、顔も

日焼けしながら一生懸命練習している姿をみて、体育祭の

日を楽しみにしていました。３年生が一生懸命やっているのを

見て、１，２年生も大きな声を出している姿がとても良かった

です。仲間と力を合わせて、目標を達成できるように頑張る

こと、達成できた時の喜びなど、体育祭でたくさんの事を感じ

ることができて良かったと思います。」 

○「はじめての体育祭。すべてが初めてのことで緊張の連続

だったと思います。毎日帰ってきては、あっちが痛い、こっち

が痛い・・と言いながら、よく頑張っていたと思います。少人数

ながら、全員がまとまり、作り上げたものは納得のいく、素晴ら

しいものだったのではないでしょうか。勝敗はもちろんですが、

それ以上に心と体を通して得られたものがあれば大成功の

体育祭だったと思います。」 

【２年生】 

○「悪天候で体育館になるのかなと思っていましたが、皆さん

のおかげで外でできて本当に良かったです。最後の白組団

長さんの言葉を聞きながら３年生にとってもつくづく良かった

なあと。長年中学校の体育祭を観てきましたが、今年は「全

員が一つ」になっていると実感しました。校長先生のお話のと

おり、まさに子供達が作る「体育祭」になっているなと思いまし

た。かわいくて、かっこよくて、一生懸命さに涙して、楽しかっ

たです。選抜リレー、全校リレーの時に名前をアナウンスして

もらえると、観ている人達にはありがたいかな、と思いまし

た。」 

○「体育祭、当日は晴天に恵まれ、外で行うことができて良

かったです。生徒が心を一つに、一つ一つの演技に取り組む

姿、自分のするべきことに一生懸命に動いている姿にとても

感動しました。他学年の競技をみんなでまとまって応援して、

競技そのものへの取組もすごいと思いましたが、ある意味で

団がひとつにまとまり、祝福の思いが出せたり、お互いを励ま

したりする中に心の交流が深まっているように見えました。先

生方、生徒の皆さん、体育祭、お疲れ様でした。」 

【３年生】 

○「今年は運動会から体育祭に名前をかわり、子供達の気

持ちも変わったかのように見えました。一つ一つの種目での

子供の表情がその種目にかける意気込みを感じました。笑っ

ている表情だったり、悔しがる表情だったり、目がとても輝いて

見えました。結果はいろいろだと思いますが、とてもよい体育

祭だったと思います。」 

○「最初で最後の体育祭。前日までの雨で校庭も良くない状

態の中で、走ったり、跳んだり、３年生として頑張っていたし、

観ていて楽しそうでした。どの競技も良かったのですが、特に

綱引きでは力が入り、家族で楽しく応援することが出来ました。

３年生、最後に優勝できて、いい思い出になったと思いま

す。」 

○「短い取り組み期間の中で試行錯誤しながら、どうやったら

素晴らしい体育祭を作り上げることが出来るか？に本気で取

り組んだんだなぁと感じました。応援の様子も素晴らしかった

が、山中ソーランも素晴らしかったです。３年生たちが一つ一

つの動きに気を配りながら本気で取り組み、それに１，２年生

が一生懸命ついていっているような気がしました。」 

  

 体育祭へのたくさんの保護者の皆様からのご感想、ありがと

うございました。 

また、ご意見もいただきました。（会場の設営について・敷

地内の環境整備について・競技種目について） 

大変貴重なご意見ありがとうございました。来年度の体育

祭運営への参考にさせていただきたいと思います。 

今年度第一号！！ 

「栄光の記録」 通信陸上久慈地方大会 
 

 

 

 

 

 

 

５月２７日（日曜日）、一戸町にて今年度の県通信陸上久

慈地方大会が行われ、共通３０００ｍに出場、第１位の佐々

木陸さん（３年）と、共通走り高跳びに出場、第３位の下國力

貴さん（３年）の２名が、３０日（土曜日）から北上市で行われ

る県大会に出場します。 

教育実習 
 

 

 

５月２８日（月）より、３週間の
日程で、本校で教育実習が行
われています。 
 お名前は田口真佳（さなか）
さんです。東京女子大学４年
生、教科は国語、２年生所属、
部活動は卓球部です。田口先
生、よろしくお願いします。 



 

 

  

 

 

 

【バドミントン部】 
一年生部員５名を新たに迎え、一昨年新人戦以来の

県大会出場を目指します！！ 

 

 

【卓球部】 

  昨年の新人戦では、地区初優勝を果たした男
子、今大会では他校の挑戦を受けて立ちます。

（予選Ａブロックは、種市、夏井、久慈。２位まで予

選通過。県大会出場枠は２つ）女子団体はオープ

ン参加、個人戦では１年生も出場します。 

 【男子個人戦出場者】 

二ツ神聖也（３年） 大畑佳希（３年） 

下國力貴(３年) 大谷地宏弥（３年） 

佐々木陸（３年） 清水川粋心（２年） 

大友 輝（３年） 谷地有貴（２年） 

【女子個人戦出場者】 

岩脇美雨（３年） 大谷地麻衣（１年） 

岩脇美智（３年） 谷地一祈（１年） 

 【男子個人戦（二部）出場者】 

落合楓雅（３年） 大上利孝（２年） 

土橋拓真（３年） 長坂和真（２年） 

谷地レオ（３年） 谷地叶介（２年） 

【お願い】 

 １６日（土）からの中総体の期間は、各部毎の計画で行

動、活動することになりますのでよろしくお願い致します。 

なお、生徒を通じて、 

① 中総体期間のバス運行表一覧 

②   〃   スクールバス各停留所通過時間一覧       

を配布しております。ご家庭でもご確認をお願い致しま

す。（※朝は時間に余裕をもって、停留所で待つようお願い

します。） 

久慈地区中学校体育連盟 

「マナーアップ運動」 
にご協力をお願いします！ 

 
１ 選手・監督・コーチの試合中のマナーアップ 
 
２ チーム関係者（保護者を含む）の応援のマナー 
アップ 

 
３ 競技会場の利用のマナーアップ 
 
４ ゴミを持ち帰るマナーアップ 
 
５ すべての参加者の挨拶マナーアップ 

～みんなでつくる さわやかな中総体～ 

 

 

団体戦 

個人戦 
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明日より久慈地区中学校総合体育大会！ 
野球部！バレーボール部！卓球部！バドミントン部！ 

「地区優勝旗」と「心の優勝旗」を 
目指して！ 

 

 

【野球部】 
  今年度の県大会出場枠は３チーム。１６日（土）の第一試合（９：００～）、対侍浜中と対戦します。このカードは、昨

年新人戦の再戦となりました。昨年度の先輩のベスト４を超えるべく、部員１２人一丸となって「一戦必勝」です！ 

 

 
 

【バレー部】 
  県大会枠は２校。３年生３人を中心に、毎日の練習に取り

組んできました。一つのボールをつないでつないで、全員バレ

ー、そして、勝利をつかみとれ！ 
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○久慈地区中学校総合体育大会○ 

卓球部男子(団体・個人) 県大会出場！ 
～たくさんの応援ありがとうございました！～ 

 ６月１６日（土曜日）より、久慈地区中学校総合体育大会が開催され、各競技において熱戦が繰り広げられました。 

 その結果、本校卓球男子が団体戦第２位、個人戦では大畑佳希さん（３年）が第３位、下國力貴さん（３年）がベスト８

（県大会出場決定戦で勝利）となり、１４日（土曜日）より二戸市で行われる県大会への出場権を獲得しました。 

 卓球部の県大会での活躍を期待しています！そして、野球部、バレーボール部、バドミントン部の皆さん、お疲れ様で

した！大会期間中、保護者の皆様からのたくさんの応援に感謝 

申し上げます。今後ともよろしくお願い致します。 

 なお、各クラブの大会結果は以下の通りです。 

 
  

【野球部】 

 ○ 一回戦 対 侍浜中 ０－４ 負 

【バレーボール部】 

 ○ 予選リーグ 対 三崎中 勝 対 夏井中 負 

    決勝トーナメント 一回戦 対 野田中 負 

【卓球部】  

 <男子>  

○ 団体 決勝トーナメント 対中野中 0-3 

第２位（県大会出場） 

○ 個人 第３位 大畑佳希（県大会出場） 

ベスト８ 下國力貴（県大会出場） 

３回戦 二ツ神聖也 佐々木陸 谷地有貴 

２部優勝 土橋拓真 第２位 谷地叶介 

<女子>  

○ 団体 （オープン参加） 

○ 個人 ２回戦 岩脇美智  

【バドミントン部】 

 ○ 団体 予選リーグ ４敗 

 ○ 個人 シングルス  

２回戦 大上和香奈 大上一凜 

ダブルス 

２回戦 八幡恵佳・金子桃華 組 

     皆川柊花・清水畑未来 組  

～中総体報告会（６月２１日）～ 

【お知らせ】 
《ＰＴＡ親子環境整備奉仕作業 

日程の変更について》 
 
６月のＰＴＡ理事会におきまして、７月２８日

（土）親子環境整備奉仕作業を行うことを確認、準
備を進めてまいりましたが、当日、野球部、バレー
ボール部両部の各大会が予定されており、ＰＴＡ三
役、補導環境整備部長、事務局で検討した結果、再
度日程を調整することと致しました。 
ご迷惑をおかけして、申し訳ありません。ご理解

の程よろしくお願い致します。 
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応援 
ありがとうございました！ 

～通信陸上、県中総体～ 

 

いじめのない山中にするため

にはどうしたらよいか？ 

～校長先生の「特別授業」～ 
【通信陸上県大会】  

６月３０日（土）、７月１日（日）に北上市総合運動公

園陸上競技場で行われた通信陸上県大会に、本校よ

り、共通３０００Ｍに佐々木陸さん（３年）、共通走高跳に

下國力貴さん（３年）が出場、佐々木さんが第６位入賞

を果たしました。おめでとうございます！ 

佐々木さんは、今回自己ベスト記録を更新したとのこ

とで、レースを観戦した佐々木校長先生は、「短い練習

時間ではあったが、（第４位までが東北大会出場）今持

てる力は十分発揮していた。これからさらに練習を重ね

て、地区駅伝大会、地区陸上大会では更なる活躍を

期待しています。」と話していました。 

○共通３０００Ｍ 第６位 佐々木陸（9分 34秒 16） 

○共通走高跳  下國力貴 予選敗退 

【県中総体 卓球男子】 

 ７月１４日（土曜日）、１５日（日曜日）に二戸市総合ス
ポーツセンターで行われた県中総体卓球競技に、本校
男子卓球部が団体戦、個人戦に出場しました。 

 

 

 

 敗れはしましたが、久慈地区の代表として精一杯力を
発揮しました。選手、応援のみなさん、お疲れ様でし
た。そして、ご指導いただきましたコーチの柳久保さん、
父母会の皆様のご支援、ご声援、ありがとうございまし
た。 
○団体戦 一回戦 対花巻中 0-3 敗退 
○個人戦 大畑佳希 二回戦敗退   

下國力貴 一回戦敗退 
 

 

７月１９日（木曜日）の６時間目に、全校生徒を対象

に佐々木校長先生の「特別授業」が行われました。 

「白樺集会」と名付けられた授業の内容は「いじめについ

て考えよう」。 

 山形中では、いじめのない学校作りを目指して、生徒

会によるNAR運動（Not Alone Ribbon~誰もひとりにし

ない~）や、生活アンケートなどを行なっています。 

 このような本校での取り組みについて、普段は全校朝

会等でお話をしている校長先生に講話をしていただきま

した。スライドや資料を準備し、生徒会執行部も校長先

生のアシスタントとして加わり、授業が始まりました。 

 

「これは「いじめ」ですか？」 

 初めに、ある 4つの場面設定を通して、生徒会執行部

がモデルとなって役を演じ、そのことがいじめにあたるか

どうかを生徒一人一人が「判断」（○✖でプリントに記入

し、その理由を書く）をしてみました。校長先生は、「いじ

め防止対策推進法」を、生徒に分かりやすく、説明して

いました。 



 

 

「いじめとは、子ども（児童生徒）が、ある子どもを心理

的、物理的に攻撃することで、いじめられている子の心

や体が傷ついたり、被害を受けて苦しんだりすることで

す。インターネットいじめも、いじめです。「普通の子な

ら、この程度やられても平気だよ」は言い訳になりませ

ん。その子が傷つけば、いじめです。」 

「山中生が考えたいじめをなくす方法」 

次に、校長先生は２０１１ 年１０月に滋賀県大津市で 

起きた中２いじめ自殺を受けて、「いじめ防止対策推進 

法」ができたことについて話しました。そして、山中生一人 

一人が考えた「山中生が考えたいじめをなくす方法」を紹 

介しました。 

「一つ一つの行事を協力してやる」、「自分がやられて

嫌なことは他人にしない」（３年生） 

「明るいあいさつをして相手を元気にさせる」（２年生）、

「全校の交流会をもつ」（１年生）など、たくさんの考えや 

方法が紹介されました。その後、下國生徒会長より山中 

生による「いじめ撲滅標語作り」の提案があり、取り組むこ 

とを確認しました。 

最後に、校長先生の教え子が若くして病のために命を 

失くしたことに触れ、「どんなことがあっても命は大切にし 

なければいけない」と授業を締めくくりました。 

自分たちの生活を振り返り、これからの生活を考える上 

で、大変貴重な時間となりました。 

 

学校評議員 
三浦修悦前学校評議員の任期終了に伴い、今年度の 

学校評議員を刈間澤隆男様、木藤古房子様のお二方に

お引き受け頂き、１３日（金）に今年度第１回の学校評議

委員会を開催しました。 

 会では、自己紹介のあと、校長より今年度の学校経営、

一学期の本校の活動の様子が説明され、その後、情報

交換等を行いました。本校生徒のＳＮＳ等の利用状況、生

徒の学校生活の様子、学校環境整備について、情報交

換を行いました。両議員からは、本校へのご意見、ご支援

等をいただきながら、学校経営を進めて参ります。よろしく

お願い致します。 

 また、三浦前評議員様には、3年間、本校評議員と 

して、ご協力をいただきました。この場をお借りして感謝申 

し上げますと共に、引き続き本校へのご理解、ご協力の 

ほど、よろしくお願い申し上げます。 

○愛山荘訪問 （７月５日） 
～合唱に加え、今回は山中ソーランも披露しました～ 

  

○久慈地区中学校合唱交流会 
（７月６日 アンバーホール） 

○ALTエリカ先生のお別れ式（７月２０日） 

～一年間お世話になりました。Thank you so much!～ 

 
○護衛艦さわぎり入港歓迎式（７月２１日） 

～３年生が山中ソーランを披露しました～ 

  

（７月２２日（日） 岩手日報より） 
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一学期終了！ 

明日から２５日間の夏休み 
 今日７月２５日（水）で一学期が終了しました。４月から数えて７６日間、明日から８月１９日（日）まで夏休みとなります。 

一学期は４月の始業式、入学式から始まり、修学旅行、体育祭、通信陸上、地区中総体、２年宿泊研修、愛山荘訪問、１年

震災学習列車、地区中学校合唱交流会、県中総体などなど、これだけたくさんの行事があったんですね。加えて、普段の生

活、学習、クラブ活動と、山中生全員が一つになって、精一杯取り組むことができた学期であったと思います。 

さて、いよいよ明日から２５日間の夏休みに入ります。一年生にとっては、中学校に入学して初めての夏休みの部活動や学習

課題、生活のきまりにそって生活する夏休み、二年生にとっては、次期リーダーとして活動するための土台作りとなる夏休み、そ

して三年生にとっては、部活動を終えた今、高校一日体験入学への参加等を通して、より具体的に自分の「進路」について考

え、その実現に向けてスタートする夏休みとなります。 

  この夏休みを、５４人一人一人が、どれだけ自分を大切にし、その一方で自分に厳しく接し、そして自分の意思をしっかり持っ

て生活できるかが、二学期の山中の飛躍につながります。全体がより高まるには、一人一人の力の高まりがぜひとも必要です。      

そうした意味からも、この夏休みは、「夏休みのきまり」をしっかり守って生活し、ニ学期の始業式を迎えてほしいと思います。 

保護者の皆様には、今学期、ご理解、ご協力とご指導をいただき、本当にありがとうございました。夏休み中も、生徒一人一人

が、しっかりとした生活を送れるよう、それぞれのご家庭でのお子様の生活を、そして地域の一員である山中生を見守っていただけます

よう、よろしくお願い致します。   

○夏休みの主な行事予定○ 

7/28(土) 久慈地区中学校育成バレーボール大会 野球少年２部大会  

30(月) 学びのサポート塾(～31 火 13:30～15:30 おらほーる) 

31(火) 久慈地区中学校駅伝大会 

8/ 3(金) 全校学習会(8:30～9:00 ※夏休みの課題のチェック等を行います。) 

11(土) 「白樺を植えよう！［植樹作業］」（平庭高原） 

  11(土)～16(木)  

この期間、本校は学校閉庁となります。緊急に連絡したいこと（事故等）

がありましたら、各学級担任までご連絡願います。 

(※つながらない場合は、久慈市教育委員会学校教育課・・・0194-52-2155) 

20(月)  ２学期始業式 実力テスト  

 
☆部活動 26(木)27(金)30(月)31(火) 8/1(水)2(木)3(金)6(月)7(火)8(水)9(木)10(金)  SB朝 通常通り  帰 12:15 学校発 



 

 

  

○久慈地区駅伝大会 （7月 31日（火）） 

 ～佐々木陸さん（３年）が区間全体で第２位!～ 

○「白樺を植えよう！〔植樹作業〕」 
(8月 11日（土）) 

～平庭高原での植樹ボランティアに
参加しました！（16名参加）～ 

暑さにも「マケズ」頑張りました！！ 

～山中ダイジェスト ７月・８月編～ 

 

 

・男子 12位 

（佐々木陸、泥﨑慎也、

泥﨑智也、清水川粋心、

下國力貴、谷地瑠輝也、

谷地有貴、大谷地宏弥） 

・女子 13位 

（八幡恵佳、松坂凜、金

子桃華、清水畑未来、大

上一凜、田端怜夢） 

○全国ジュニアゲートボール大会（7月 28,29日） 

～久慈来内ジュニア、久慈来内小学校両チームの 

メンバーとして出場、第３位！～ 

○地区中学校陸上競技大会（8月 23日） 

【男子】 

種目 氏名（学年） 記録 順位 

3000m 佐々木陸(3) 9:51.5 第 1位 

走高跳 下國力貴(3) 1m45 第 4位 

走幅跳 大谷地宏弥(3) 4m87 第 8位 

200m 大畑翔空(2) 26.89 第 7位 

砲丸投 工藤聖穣(3) 8m30 第 6位 

110mH 泥﨑慎也(2) 21.4 第 7位 

4×

100mR 

谷地・大上 

大谷地・佐々木 
50.2 第 7位 

【女子】 

種目 氏名（学年） 記録 順位 

3年100m 類瀬七海(3) 15.53 第 8位 

2年100m 松坂  凜(2) 14.6 第 5位 

100mH 大上一凜(1) 19.6 第 4位 

4×

100mR 

大上・松坂 

清水畑・類瀬 
59.1 第 5位 

 

  

【久慈来内ジュニア】 

 大畑佳希さん、大上和香奈さん（いずれも 3年） 

 大上利孝さん、谷地有貴さん（いずれも 2年） 

 大上大地さん（1年） 

大畑佳菜さん（1 年）※久慈来内小学校チームとし

て出場しました。 

  

  
☆リクエストにお応えして、 

合唱も披露！ 

 
  

・
猛
暑
の
中
、
応
援
団
も
声
を
嗄

ら
し
て
頑
張
り
ま
し
た
！ 
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８７日間の二学期が始まりました！ 
 25日間の夏休みも終わり、8月 20日（月）より、

山形中学校の二学期が始まりました。 

 今年の夏休みは、例年以上に暑い日が続きまし

たが、生徒のみなさんは、地区駅伝大会、地区陸

上大会練習、特別合唱部練習、部活動、学習

会、学びのサポート塾、白樺植樹ボランティア等、

様々な活動に一生懸命取り組みました。 

 始業式では、校長先生からの式辞に続き、各学

年代表、生徒会執行部代表より、夏休みを振り返

っての反省と、二学期の決意の発表がありました。

どの発表も、自分たちの学年や山中全体の頑張り

をよくとらえ、その一方で課題をしっかりと見つけて

二学期に向かおうとする意気込みが感じられる発

表でした。 

 二学期は、一年間の学校生活の中でも、一番長

い学期です。この暑さも次第に和らぎ、実りの秋を

経て、そして終業式を迎える頃には、寒さ厳しい冬

を迎えていることでしょう。そうした季節の移り変わ

りとともに、山中生５４名にとっても、大きく成長する

学期になることを願っています。 

夏休みに培った個人の力を一つにして、学習、

生活、部活動、各種行事と精一杯取り組み、更に

充実した学期にしていきましょう。 

  

８月２０日（月） 始業式 ～校歌斉唱～ 

○各学年・生徒会代表の二学期の決意発表 

（1年 岩井真人さん 2年 松坂凜さん 

3年 澤山茉奈さん 生徒会 佐々木陸さん） 

【保護者の皆様へ】  

夏休み中、保護者の皆様には、それぞれのご家庭でのお子様の生活を、そして地域の一員である山中生

を見守っていただき、大変ありがとうございました。おかげさまで、生徒達は、大きな事故等もなく、過ごすことが

できました。 

今学期も、皆様のご理解とご協力をいただきながら、本校の学校経営を行ってまいりますのでよろしくお願い

致します。 

【お知らせ】   本校のＨＰ（ホームページ）をリニューアルしました。どうぞご覧ください！！！ 

☆久慈市ホームページ(www.city.kuji.iwate.jp/)より、 

［市民のみなさまへ］→［教育・文化・スポーツ］→［小中学校一覧］→［山形中学校］ でご覧いただけます。 

) 

http://www.city.kuji.iwate.jp/
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【学校教育目標】       自主 ・ 創造 ・ 躍進 ・ 敬愛 

全日本合唱コンクール岩手県大会において 

特設合唱部が優良賞受賞！ 

 8 月 26 日（日）、盛岡市の岩手県民会館で、今年度の

全日本合唱コンクール岩手県大会が開催されました。 

 本校特設合唱部は、この大会に向けて、夏休み中や、

昼休み、放課後等、時間を惜しまず練習を積み重ねてき

ました。 

 本番では、髙坂先生の指揮のもと、34 名の生徒が心を

ひとつに、思いをひとつにしながら、立派に歌い上げ、優良

賞に輝きました。 

 特設合唱部は、来月 27 日（土）に開催予定の本校文化

祭においても、その素晴らしいハーモニーを発表する予定

です。どうぞご期待ください！ 

 

ガタゴンまつり 

１，２年生有志が 
山中ソーランを披露！ 

  

 

 

 

 

 

 

特設合唱部県大会と同じ日に、山形では「ガタゴンまつ

り」が行われました。例年は 3 年生がまつりに出演、山中ソ

ーランを披露するのですが、今年は合唱県大会と重なった

ため、3 年生のピンチヒッターとして、1,2 年生の有志が出

演、会場からたくさんの拍手をいただきました。緊張しなが

らも、3 年生の半纏を身にまとい、山中の「顔」として頑張り

ました。みなさん、お疲れ様でした！ 

PTA親子環境整備作業の実施！ 

 9 月 1 日（土）午前 6 時より、PTA 親子環境整備作業を

行いました。当日は、生徒、保護者、教職員あわせて約

100名の参加をいただきました。 

 

 

 

 

 

 

 今回の整備作業は、1,3 年生とその保護者の皆様には

校舎の窓拭きを、2 年生とその保護者の皆様には昇降口

前のロータリー全般（駐車場）の草刈、草取り、草むしりを、

刈り払い機をお持ちいただいた保護者の皆様には、グラウ

ンド及びその周辺の草刈をしていただきました。 

  

 

 

 

 

 

どの持ち場におかれましても、大変一生懸命取り組んで

いただきました。予定されていた作業に加えて、他の作業

にも取り組んでいただき、校舎、グラウンド共立派に整備し

ていただきました。早朝からの作業、本当にありがとうござ

いました。 
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お知らせ② 
新 ALTのロバート先生です！ 

 



 

地区新人大会組合せ 
～頑張れ、山中！応援よろしくお願い致します。～ 

 

 

 

 

【男子個人戦出場者】 ※順不同 

 大上利孝 大友 新 谷地有貴 長坂和真 岩井真人 

 清水川粋心 谷地叶介 

【女子個人戦出場者】 

 谷地一祈 大谷地麻衣 

バドミントン部 

バレーボール部 

野 

球 

部 

卓 球 部 

○久慈地区中学校体育連盟 
「マナーアップ運動」にご協力を 

お願いします！ 



１学期

生徒 ５３名
職員 １０名

保護者 ４７名

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

25 56 19 0 36 58 6 0 50 50 0 0 　

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

37 38 21 2 32 40 13 15 10 80 10 0 30 34 30 6

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

37 54 9 0 51 42 7 0 30 60 10 0 34 46 20 0

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

81 14 5 0 77 17 6 0 60 40 0 0 43 46 11 0

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

62 36 2 0 79 19 2 0 60 40 0 0

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

73 23 4 0 85 11 4 0 90 10 0 0

久慈市立山形中学校　広報　　　　　　　　　　　　　　　　　　【学校教育目標】　　　　　　　自主　・　創造　・　躍進　・　敬愛

　　　　　　　　　　　　平成30年度　山形中学校学校評価アンケート集計結果（一学期）

　7月に実施いたしました「学校評価アンケート（山形中まなびフェスト）（一学期）」の集計がまとまりましたので、お知らせいたします。(※「プラス評価」（プラ評)=評価４
（そう思う）、評価３（ややそう思う）の合計となります。

※　値はパーセント（%）

【知育】

評価の観点
生徒

職 員 保護者

全体について 自分について

1

学習に集中して取り組んでいる
「そう思う」60％以上
「プラス評価」90％以上 １学期

▲25（プラ評81） 36（プラ評94） 50（プラ評100）

自分について

1

いつも声を出して挨拶をしている
「そう思う」50％以上
「プラス評価」90％以上 1学期

37（プラ評91） 51（プラ評93）

▲30（プラ評64）

【知育】
　評価１については、プラス評価でほぼ達成となっています。評価１は、今年度より「プラス評価」を評価の観点に付け加えました。「学習（授業）に集中
して取り組む」という基本的な部分においては、生徒からの「学校全体として改善しなければならないこと」としても挙げられています。二学期は「そう思
う」での達成を目指して取り組むことが課題となります
　評価２については、どちらの観点においても達成とはなりませんでした。「テスト準備期間は出来ているが、毎日取り組む点においては今一歩」（生
徒）、「宿題以外となると、生徒の達成率はまだ難しい」(職員)、「学校から帰ってくると、宿題に取り組むことがやっとのようである」（保護者）。今後は、
家庭学習への取り組み方及び取り組ませ方の指導が課題となります。

【徳育】

評価の観点
生徒

職 員 保護者

全体について

2

目標をもち、計画的に家庭学習に取り
組んでいる。(宿題以外)
「そう思う」５０％以上
「プラス評価」９０％以上

１学期

▲37（プラ評75） ▲32（プラ評72） 10（プラ評90）

30（プラ評90） ▲34（プラ評80）

2
学校生活が楽しい
「そう思う」80％以上
「プラス評価」95％以上

1学期

81（プラ評95） ▲77（プラ評94） 60（プラ評100） ▲43（プラ評89）

4

合唱や山中ソーランに取り組む意味を
理解して取り組んでいる
「そう思う」90％以上
「プラス評価」95％以上

1学期

73（プラ評96） 85（プラ評96） 90（プラ評100）

3
清掃活動を進んで行っている
「そう思う」80％以上
「プラス評価」95％以上

1学期

62（プラ評98） 79（プラ評98） 60（プラ評100）

【徳育】
　評価１～４は、「プラス評価」での評価を含めて、達成またはそれに近い結果となりました。評価３「清掃」、評価４「合唱・山中ソーラン」については、
それぞれ高い達成度となっています。「生徒の振り返りから、その頑張りがうかがえる」、「３年生を中心に意欲的に取り組んでいる」（職員）ということ
からも、今後も継続して達成していけるよう取り組ませていきたいと思います。
　課題としては、①各項目の「そう思う」での達成度が低いということ、②評価１「あいさつ」、評価２「学校生活が楽しい」の保護者評価が他と比べて低
くなっていることです。②については、生徒からの「学校全体として改善しなければならないこと」として、半数近くの生徒が挙げています。これを受け
て、生徒会が中心となり、あいさつ向上に向けて取り組みを始めています。今後も、①保護者の皆様との情報交換を密にしていくこと、②学校での生
活の様子を積極的に情報発信することを通して、保護者の皆様のご理解、ご協力をいただきながら取り組んでいきたいと思います。

４ そう思う   ３ ややそう思う   ２ あまりそう思わない  １ そう思わない 

や  ま  ど  り  ＮＯ．11 

発行：平成30年 9月 14日 

 

文責：高 橋 



4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

42 34 19 6 0 80 20 0 34 43 19 4

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

75 25 0 0 83 13 4 0 60 40 0 0

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

63 37 0 0 79 15 6 50 50 0 0

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

77 19 4 0 90 10 0 0 28 49 17 0

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

49 34 13 4 17 64 15 4

【体育】

評価の観点
生徒

職 員 保護者

全体について 自分について

▲34（プラ評77）

2
ねらいを持って部活動に参加している
「そう思う」90％以上
「プラス評価」95％以上

1学期

75（プラ評100） 83（プラ評96） 60（プラ評100）

1

規則正しい生活をしている
（早寝・早起き・朝ごはん）
「そう思う」50％以上
「プラス評価」80％以上

1学期

▲42（プラ評76） 0（プラ評80）

自分について

い
じ
め
防
止

学校は、「山形中学校いじめ防止基本
方針」のもと、いじめ防止に取り組んで
いる。

1学期

77（プラ評96）

【体育】
　評価２「部活動」、評価３「合同トレーニング」については、プラス評価での達成となっています。「そう思う」での達成を目指して、「更に指導する側が、
ねらいを明らかにして、それを共有して取り組む必要がある」（職員）等、改善をしながら取り組んできたいと思います。
　評価１「規則正しい生活をしている」については、生徒、職員、保護者共に低い評価となりました。昨年度も課題にあげられていた点ですが、改善に
至っていない結果となっています。「学校生活で、体調不良の生徒の様子を聞くと、寝不足、朝食欠食による体調不良が多い。」（職員）こと、それが原
因での保健室来室も増えているとういう現状があります。
　スマホ、ゲーム機等利用する際の家庭の「ルール」を守ること同様、朝ごはんをしっかり取ること、十分な睡眠時間を取ることを行い、学校生活をより
充実したものにするためにも、保護者の皆様のご協力が必要不可欠です。よろしくお願い致します。

【その他】

評価の観点
生徒

職 員 保護者

全体について

3

ねらいを持って合同トレーニングに参
加している
「そう思う」90％以上
「プラス評価」95％以上

1学期

63（プラ評100） ▲79（プラ評94） 50（プラ評100）

90（プラ評100） 28（プラ評77）

評価の観点
生徒

職 員 保護者

全体について 自分について

17（プラ評81）

　山形中では、いじめの防止に向けて、①ＰＴＡ総会等での本校いじめ防止基本方針についての説明、②生徒会によるＮＡＲ（Not Alone Ribbon ～だ
れもひとりにしない～）運動、③全校道徳授業の実施、④定期的な生活アンケートによる実態把握、⑤教育相談の実施、などを行っています。このよう
な取り組みを保護者の皆様に周知し、ご理解をいただきながらすすめてまいりたいと思います。
　今年度より評価項目として新設した「わが家のまなびフェスト」は、「プラス評価」としての達成度は高いものの、「そう思わない」の評価が他の項目よ
りも多く見られました。この機会に、再度、各ご家庭におかれましても、「まなびフェスト」をご確認いただきながら、取り組んでいただければと思いま
す。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　☆ご協力ありがとうございました。

ま
な
び
ﾌ
ｪ
ｽ

「わが家のまなびフェスト」が達成され
ている。 1学期

49（プラ評81）

○私の主張・県中学校英語弁論大会 
 

 8月29日（水）、アンバーホールにおいて、今年度の「わたしの主張久

慈地区大会」が行われました。本校からは、皆川柊花さん（3年）が出場

しました。 

 また、9月6日（水）、盛岡市において、「県中学校英語弁論大会」が行

われ、本校からは、自作の部に下國力貴さん（3年）、1,2年暗唱の部に

清水川粋心さん（2年）が出場しました。 

 皆川さん、下國さん、清水川さんの３名は、指導担当の小野寺先生、

岩渕先生の指導の下、夏休み前より準備、練習を始め、本番では堂々と

した発表を行いました。 

 皆川さんは来月27日（土）の本校文化祭で、下國さん、清水川さんは、

同じく本校文化祭と、1日（月）にアンバーホールで行われる久慈市立中

学校英語弁論大会に出場、発表を行う予定です。（また、英語弁論大会

には、菊池萌生さん（1年）も出場、発表を行う予定です。） 

   ○山形地区水泳記録会 

 9月1日（土）、山形Ｂ＆Ｇプールにて、山形地区水泳記録会が行

われ、本校からも参加しました。 

 当日は山形地区小学校水泳大会も兼ねて行われました。中学生

も小学生大会を盛り上げるべく、また良き手本となるべく、それぞれの

種目において力泳を披露しました。出場者のみなさんお疲れ様でし

た！ 

 

《おめでとう、新記録！》 

 ○中３女子 50m自由形 

       二又 未来さん 

  ○中3男子 100m自由形 

       佐々木 陸さん 





　　　　　　　　　　　　平成30年度　山形中学校学校評価アンケート集計結果（一学期）
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【学校教育目標】       自主 ・ 創造 ・ 躍進 ・ 敬愛 

久慈地区新人大会 山形中、大活躍！ 

～卓球男子団体戦 第２位 バドミントン個人戦ダブルス 第３位～ 

 

 9 月 15日（土）、16（日）に、久慈地区中学校新人大会が

行われました。本校からは、野球部、バレーボール部、卓球

部男女、バドミントン部が出場し、熱戦を繰り広げました。 

その結果、卓球部男子が団体第 2位となり、11月に花巻

市で行われる県大会に出場することとなりました。卓球部男

子は、これで3季連続の県大会出場となります。おめでとうご

ざいます！ 

また、バドミントン個人戦ダブルスでは、大上一凜さん・金

子桃華さん（いずれも1年）ペアが第3位、また、個人戦シン

グルスでは、清水畑未来さん（2 年）が準決勝進出を果たし

ました。いずれも、あと 1勝で県大会出場という惜しい試合で

した。 

保護者の皆様、指導者の皆様には、2 日間の大会期間

中はもちろん、大会までの練習等でのご支援、ご協力をいた

だき、ありがとうございました。引き続き、今後ともよろしくお願

い致します。 

大会結果は次の通りです。 

 【野球部】 

   一回戦 対 侍浜中 2-9 （6回コールド） 負 

【バレーボール部】 

 予選リーグ 対 大野中 勝  対 野田中 負 

 決勝トーナメント 一回戦 対 種市中 負 

 【卓球部】 

 <男子>  

○ 団体 決勝トーナメント  

一回戦 対 夏井中 3-2 勝 

決 勝 対 中野中 2-3 負 第２位（県大会出場） 

 <女子> 

  ○ 団体 （オープン参加） 

 

 【バドミントン部】 

  ○ 団体 1勝 3敗 

  ○ 個人 シングルス  

         準決勝 清水畑未来 

         ダブルス 

         第 3位 大上一凜・金子桃華 組 

 

○卓球部 ○バドミントン部 （左から）金子さん、大上さん 

【お知らせ】 

 台風 24 号の接近に伴い、今後、天気が不安定となり、1

日（月）には、台風が東北地方に接近する予報が出ておりま

す。今後の台風情報に十分注意願います。 

 なお、今後の学校予定の変更がある場合は、山形中学校

連絡メール、学級連絡網にて連絡致します。 
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【学校教育目標】       自主 ・ 創造 ・ 躍進 ・ 敬愛 

ＰＴＡ家庭教育学級講演会・ 

親子レクリエーションを開催！ 
 ９月２２日（土）午後、本校体育館にて、今年度のＰＴＡ
家庭教育学級講演会と親子レクリエーションを開催しまし

た。 

 【家庭教育学級講演会】 

 

ないではなく、「やってみること」、「やること」、「やろうとする

こと」を大事にしてください。」と、講演を締めくくりました。 

 

 今年度は、大船渡市のさとう整体療術院院長の佐藤

健さんを講師にお迎えし、「震災から現在まで～決断と

行動～」と題してご講演いただきました。 

 整体療術院院長の他、ＮＰＯ法人絆プロジェクト三陸理

事長、東日本ドローン協会岩手支部長など、様々な活

動を行っている佐藤さん。平成 23年 3月 11日に発生し

た東日本大震災では、佐藤さんのお住まい兼店舗のあ

る大船渡市も壊滅的な被害を受けました。佐藤さん自ら

も被災し、自宅を再建するまでは市内の小学校校庭に

建てられた仮設住宅での生活を余儀なくされました。 

 そのような未曾有の状況の中、市役所の一角を間借り

して、「大船渡さいがいＦＭ局」の運営に携わり、被災者

への情報発信をはじめ、被災地の復興に向けてご尽力さ

れました。震災発生から約８年が経とうとしていますが、

現在も、地元の復興に向けての活動のみならず、全国か

ら寄せられた支援への「恩返し」の気持ちを胸に、各地で

活動を行っています。 

 佐藤さんは、「行動を起こすことは意外と簡単なもので

す。自分の中でテーマを決めること、そして、できる、でき 

 

  

【講演会の感想より】 

○「講演会を聞いて、演題の「決断と行動」という意味

がすごく伝わってきました。佐藤さんは、自分の家が津

波によって流されてしまっても、たくさんの人達にラジオ

を通して情報を伝えようとしてすごいと思いました。自分

がそのような精神的につらい場面でそうした行動をとる

というのは考えられないし、できないと思います。自分と

してもこれからはいろいろな場面ですばやく決断し、行

動していきたいと思いました。」（２年男子） 

○「佐藤さんのお話を聞いて、何事も決断することが大

事なのだと分かりました。何をするにも決断をしないと、

次には進めません。このことは、自分の進路を決める時

にも役に立つと思います。（中略）私は、佐藤さんのよう

に一つの夢だけではなく、たくさんの事に興味を持ち、人

の役に立てるようなことができるようになりたいです。」

（３年女子） 

○「一つの目標を持って、その気持ちがぶれずにやり続

ける気持ちの強さに感心しながら、お話を聞いていまし

た。震災で大変な思いをしていたと思うのですが、誰か

のためになりたいと考えて、実行に移すことなど、子供

達にとって、とても勉強になる話だったと思います。子供

達の質問や話もよく聞いてくださり、楽しい講演会でし

た。」（保護者） 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

【親子レクリエーション】     ～親子対抗ソフトバレー大会！～ 

    

  

熱戦に次ぐ熱戦 
の結果は、 

１位から３位は 
保護者チームが独占！ 
  さすがです！！(^.^) 

 

 

先輩から学ぶ会 

 

 

 １０月５日（金）の６時間目に、

本校卒業生を招いて、高校生活

等についての話を聞きながら、こ

れからの進路選択についての理

解を深める「先輩から学ぶ会」を

開催しました。 

 今年度の「講師」は、金子璃桜

さん（久慈高２年・霜畑）、大上李

玖さん（久慈東高２年・来内）、大

上捷さん（葛巻高１年・来内）。 

 講師のみなさんは、高校生活に

ついて、進路選択について、後輩

へのメッセージ等、在校生に向け

て話してくれました。 

 「質疑応答」では、在校生の質

問に笑顔で答える姿がとてもほほ

えましく感じました。 

 これからも、山中のＯＢ，ＯＧとし

て、後輩の頑張りを見守ってくだ

さい。 

 卒業生のみなさん、ありがとうご

ざいました！ 

 

金
子
さ
ん 

「
提
出
物
は
期
限
厳
守
！
辛

く
て
も
コ
ツ
コ
ツ
と
取
り
組
ん

で
！
」 
大上さん 

「どこに行けるか、で悩むのではなく、
どこに行きたいか、で悩むべき！」 

大上さん 

「進路選択に必要なことは、自分が

やりたいことができるところを選ぶこ
とです。」 

「講演」を終えて、一安心(^.^) 校長先生と記念撮影。 

山中生の「家庭学習時間」は 

平均１時間２４分 

～「学校評価アンケート」特別編～ 

 

 先日、全校生徒を対象に家庭学習時間のアンケ

ートを行ったところ、上記の集計となりました。 

 自分の家庭学習時間と比較してみて下さい。どう

ですか？ 

 ３年生は毎月実力テストが、来月には全学年期

末テストがあります。「目標をもち、計画的に家庭

学習に取り組んで」いきましょう。 

西日本豪雨災害 

及び北海道胆振東部地震災害募金 

本校募金額 21,570円 
募金は本校ＰＴＡ事務局より岩手県ＰＴＡ連合

会に送金しました。その後、被災都道府県のＰＴＡ

連合会に送金される予定です。 

募金へのご協力、ありがとうございました。 



久慈市立山形中学校 校報                          

や ま ど り ＮＯ．１４   

  

発行：平成３０年１１月９日 

文責：高 橋 

【学校教育目標】       自主 ・ 創造 ・ 躍進 ・ 敬愛 

山中文化祭、大成功！ 
 次に、午前中の最後となる合唱祭が行われました。 

学年等 曲名 指揮者 

全校合唱 
いざ立て戦人よ  

かごにのって 

谷地瑠輝也 

髙坂先生 

１年合唱 時を越えて 下舘優奈 

２年合唱 
旅立ちの時 

～Asian Dream Song 

谷地瑠輝也 

 

３年合唱 
あなたへ 

～旅立ちに寄せるメッセージ 
工藤聖穣 

特設 

合唱部 

記憶 

ＨＯＺＨＯ 
髙坂先生 

全校合唱 大地の歌 工藤聖穣 

○伴奏は髙坂先生（※特設合唱打楽器伴奏 大友輝） 

 

 １０月２７日（土）、平成３０年度山形中文化祭がおらほ

ーるで開催されました。朝早くから、たくさんの来賓、保護

者、地域の方々にご観覧いただく中、生徒達も今までの練

習の成果を十分に発表することができ、大成功の文化祭

となりました。 

 今年度の文化祭では、第３６期の生徒会が「奏贈 ～届

け、感謝の思い 切り開け、伝統の道～」というスローガン

を掲げ、生徒一人一人が作品作り、演劇、合唱、弁論な

どに一生懸命取り組んできました。文化祭当日、山形中

のこれまでの活動を支えてくださった方々に「感謝の思い」

を届けようと、全校生徒５４人は「ひとつ」になりました。 

 

  

  

 

・佐々木校長先生の挨拶
で幕を開けた文化祭。 

その後、英語弁論、わ
たしの主張の発表が行わ
れました。 

市内英語弁論１位 下國さん 

市内英語暗唱１位 菊池さん 市内英語暗唱２位 清水川さん 

わたしの主張 皆川さん 

佐々木校長先生 

 

 

 １年生 

２年生 

３年生 

 各学年、特設合唱、全校合唱と、自分たちの団結と一

生懸命さを表現していました。会場のおらほーるに響き渡

るすばらしい合唱となりました。 

 



 
 午後は、演劇発表が行われました。この日のために、劇団ＨＥＡＲＴ、劇団ＷＩＮＧ共に３年生を中心として取り組んでき

ました。キャストはもちろん、大道具、小道具、音響、照明、衣装・メイクのスタッフがしっかりと支え、作り上げることができ

ました。 

   

～劇団ＨＥＡＲＴ～ ～劇団ＷＩＮＧ～ 

 こうして、今年度の山形中文化祭も幕を閉じました。当
日はのべ約２００名の皆様にご来場いただきました。本当
にありがとうございました。 
 これからも山形中は、生徒、教職員共に頑張ってまいり
ますので、保護者の皆様のご理解、ご協力のほど、よろし
くお願い致します。 

 

～
閉
祭
セ
レ
モ
ニ
ー
～ 

第
３
６
期
生
徒
会
執
行
部 

の
皆
さ
ん 

【１年生】 

○小学校とは違い、中学生の合唱はハーモニーが素晴らし

く感動しました。初めて見ましたが、劇が本格的ですごかっ

たです。背景の絵がじょうずです。天使が可愛かったです。 

○どの発表も素晴らしかったです。特に全校合唱、学年合

唱、特設合唱はきれいな歌声でステージいっぱいに響いて

いました。来年も素晴らしい合唱、演劇を期待しています。 

○ステージ発表は皆堂々としていて、英語弁論はとても素

晴らしかったです。演劇発表は、どちらの劇も見ごたえのあ

る内容で、役者も裏方も練習、準備のがんばりが感じられま

した。作品展示はきれいにまとめられていて、読みやすく、て

いねいですごく良いと思いました。 

○中学校に入って初めての文化祭でしたが、合唱は３年生

を中心に迫力ある歌声に感動しました。それぞれの学年か

ら全体合唱に変わった時は、やはりまとまりがあり鳥肌が立

ちました。劇は、とてもテンポよく、笑ったり、感動したり、たく

さん考えて練習したんだろうなあと感心しました。入学してか

ら色々な行事が次々とある中で、きちっと気持ちを切り替え

てみんなと協力しながら作り上げてた文化祭はとても素晴ら

しかったです。 

○残念なことに、仕事の都合で発表も展示も見に行くことが

出来ませんでした。周りの人から「とっても良かったよ」との声

を多数聞いております。頑張っている姿を観に行けなくて、 

ごめんなさいの一言です。来年こそは！の気持ちでおりま

す。先生方、ありがとうございました。お疲れ様でした。 

○合唱はそれぞれ学年ごとに特徴があり、素晴らしかったで

す。 

○生徒全員で作り上げた文化祭、本当に素晴らしいものでし

た。展示されてある作品も、ひとりひとりの個性が表現されて

おり、楽しく見ることができました。演劇ではどちらのチームも

まとまりがあり、一生懸命取り組んできたのが感じられまし

た。合唱は感情がこもってとてもきれいなハーモニーを聴くこ

とができ、感動しました。３年生にとっては最後の文化祭でよ

い思い出になったことと思います。１，２年生は来年に向けて

より良いものを作り上げていくことを期待します。 

○初めての１年生からの出し物等を頑張っていました。文化

祭に向けて練習した成果だったなと思います。展示も上手で

した。 

【保護者の皆様からの文化祭感想】  ～ありがとうございます～ 

※紙面の都合上、２，３年生の保護者の皆様、生徒の感想

は、次号に掲載させていただきます。 

  

作
品
作
り
も
頑
張
っ
て
取
り

組
み
ま
し
た
。 



久慈市立山形中学校 校報                          

やまどりＮＯ．１５   

  

発行：平成３０年１１月１６日 

文責：高 橋 

【学校教育目標】       自主 ・ 創造 ・ 躍進 ・ 敬愛 

○「今年は暖冬？」と思うくらいに暖かい日が続いていたと思いきや、ここ最近は、急に冬に向かって季節は駆け足で進み

始めたような気がしています。二学期もあと約一か月となりました。体調管理をしっかりと、今こそ「早寝・早起き・朝ごはん」

と規則正しい生活をして、今学期を乗り切りたいものです。 

朝読書で「読み聞かせ」タイム！ 
～１１月１日は、山形中「読み聞かせ」の日。～ 

１１月１日（木）、読み聞かせボランティア「どんぐりころころ」

の皆さんにお越しいただき、読み聞かせの会を行いました。 

 

もぐらんぴあ駅伝 

 ４日（日）、今年度のもぐらんぴあ駅伝大会が行われ、

本校からも男子、女子各１チームが出場しました。 

 個人賞として、佐々木陸さん（３年）が、大会記録となる

好記録で、全出場者中１位となりました。おめでとうござい

ます！ 

  

  

  

 本校で３年目となるこの取り組みですが、今年は佐々

木ナミ子さん、二ツ神悦子さん、木藤古房子さん（以

上、川井）、下國恵美子さん（小国）の４名の皆さんが、

各クラスで読み聞かせを行いました。 

 「一つのお話を、みんなで聞く」雰囲気は、いつもの朝

読書の静けさとは、また一味違った心地よい静けさでし

た。そして、読み手のみなさんの語りかけるような優しい

言葉に、生徒達は聞き入っていました。 

 読み聞かせ終了後、控室に戻られたボランティアの皆

さんは、「中学生でもこんなに真剣に聞いてくれる姿に感

動しました」、「どんな話を読み聞かせようか？と、家にあ

る本から悩みながら選びましたが、悩んだかいがありまし

た」と話していました。 

 ボランティアの皆様、 

ありがとうございました。 

 今後ともよろしくお願 

い致します。 

 

佐々木さん 二ツ神さん 

下國さん 木藤古さん 

山中の「合唱文化」ここにあり！ 

～音楽発表会・愛山荘訪問～ 

 

 ５日（月）、アンバーホールで、久慈市立小・中学校

音楽発表会（中学校の部）が開かれました。 

 全校合唱、特設合唱部で計３曲を披露、先月の文

化祭に引き続き、素晴らしい合唱を披露しました。 

 講評では、「曲が自然に聴こえる。聴く人に心地よさ

を与えてくれています。これはすごく大切なポイントなの

です。上手だ！ということ。最後のハーモニーもバッチリ

でした！指揮者も good!でした！」とのお話もいただき

ました。当日は平日にもかかわらず、本校保護者の

方々にも多数ご来場いただき、ありがとうございました。 

翌６日（火）は、今年二回目の愛山荘訪問を行い、

利用者の方々にさわやかな歌声と笑顔を届けてきまし

た。 



【文化祭の感想】～保護者の皆様より～ 
【２年生】 

○多くの作品展示で、普段の学校生活でのがんばりが見ら 

れました。特に職場体験や宿泊研修のレポートは生き生き

活動している様子が伝わりました。合唱は１年生の女子パ

ートがきれいでした。３年生の合唱は三年間一緒に過ごし

ている団結感、仕上がりがすてきでした。２年生は声変わり

の時期で大変そうでしたが、がんばれ～という印象でした。 

○英語暗唱、わたしの主張、一人一人の発表が素晴らしく

心に伝わる発表でした。合唱祭、学年ごとに練習してきた

成果が表れていたと思います。一人一人の頑張りが素晴

らしい声となって響き、きれいな合唱を聞かせてもらいまし

た。演劇、大人顔負けの役作りにとてもびっくりしました。笑

いあり、感動あり、考えさせられる場面もあり、とても素晴ら

しかったと思います。全校生徒の団結した姿勢に感動しま

した。先生方のご指導のもと、素晴らしい感動の文化祭を

見せていただき感謝致します。ありがとうございました。 

○年々少なくなっていく人数の中、本当に皆が協力して作

り上げた文化祭だったなあと感心しました。 

○劇では、全員が出演してほしいくらい見たいなあと思いま

した。手をかけているなあと思いました。 

○特設合唱部の「ＨＯＺＨＯ」がとても好きなのですが、「大

地の歌」も迫力があり、とても良かったです。演劇ではどち

らも良かったのですが、WING の天使役の柊花さんと男役

の美雨さんの迫真の演技は素晴らしかったです。短期間

で生徒全員で作り上げた文化祭、感動しました。皆、輝い

ていました。 

○今年の文化祭も大成功に終わって良かったと思います。

合唱も劇も素晴らしかったです。来年も楽しみにしていま

す。 

○感謝の思い、切り開け、伝統の道をテーマに、山中文化

祭は、表舞台で頑張っている生徒、裏方で頑張っている

生徒、皆、気持ちを一つにして素晴らしい大成功のステー

ジ発表だと感じ、感動しました。また、ホール内の作品の

数々には完成度の高さを感じました。 

○素晴らしい文化祭を見せてもらいました。生徒の皆さん

の文化祭を成功させようという気持ちがとても伝わってきま

した。そう思って頑張れる山中生の皆さんはすばらしいと思

います。これからの活躍も期待します。感動をありがとうご

ざいました。 

○生徒一人一人と学校全体で作り上げられたすばらしい

文化祭だったと思います。短い期間と時間で作り上げたこ

とは誰もが自信をもって、胸を張ってよいことだと思います。

課題としてあげるとすれば、合唱だったかなと思います。１，

２年生共に、まだまだ声量を出すことが出来たのではない

かなあと感じました。合唱はみんなで作り上げるものだと思

うので、３年生のような素晴らしいものが今後出来るよう期

待したいと思います。決してダメなわけではなく、まだまだ

良いものが出来る、作り上げる力を持っていると思うので、

自身を持って取り組んでほしいと思います。沢山の感動を

ありがとうございました。そして、お疲れ様でした。 

【３年生】 

○文化祭スローガンのもと、自分たちの力で創りあげていま

したね。合唱では、全校合唱をはじめ、各学年の合唱とハ

ーモニーがとてもすばらしかったです。演劇も一人一人が

その役になりきって頑張っていました。３年生にとっては、

最後の文化祭でとても盛り上がったと思います。その団結

力を今後の活動につなげていけるように頑張ってもらいた

いです。 

○合唱、劇など、とても上手で、劇は泣きそうになりました。

家にいると、ただだらけている彼は学校ではきちんとやって

いるんだなと思いました。３年間の集大成の文化祭がうまく

いって良かったなあと思います。これから３月まで勉強に力

を入れて頑張ってほしいです。がんばったね、お疲れ様。

指導して下さった先生方、ありがとうございます。 

○子供の葛藤や悩みなどを聞きながら、うまく答えられな

かった私ですが、学校生活の中で、友達に助けられたり、

自分でも気づくことが沢山あったと思います。文化祭の取

組時期から、今年は楽しそうな様子で、何だかんだクラス

もまとまってきている感じが話から伝わってきました。劇の

内容は少し難しかったけれど、出演者は一人一人一生懸

命演じていて、それが伝わってきました。合唱は年々レベ

ルアップしています！！今年の文化祭はこの３年間見てき

た中で一番皆がまとまっていて、楽しそうな雰囲気でした。

良い友達に恵まれているようですね。 

○英語暗唱、わたしの主張、合唱、演劇と全部最高でした。

中学生全員が今回の文化祭を終えて一回り大きく見えま

した。これから先も皆一人一人が進歩してより良い山中に

してくれることと思います。お疲れ様でした。 

○３年生にとって最後の文化祭。ステージ発表、展示発

表も頑張っているのが伝わってきました。合唱ではきれい

なハーモニー、楽しい演劇。たくさんの思い出ができた一

日でした。 

○いつも楽しく見させていただいています。合唱、劇は各ク

ラス、各チーム共に特色の出ているものになっていたと思

います。 

☆たくさんのご感想、本当にありがとうございました。 
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発行：平成３０年１１月２６日 

文責：高 橋 

【学校教育目標】       自主 ・ 創造 ・ 躍進 ・ 敬愛 

第３７期生徒会役員が決定！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

県新人大会報告（卓球男子） 

～県大会１勝の壁、来年度こそ！～ 

 １７日（土）、花巻市民体育館において、県中学校新人大

会卓球競技の団体戦が行われ、本校男子卓球部が出

場、一回戦で花巻地区代表の花巻北中と対戦し、０－３で

惜しくも敗れました。 

 昨年度の県新人大会、今年度の県中総体と、いずれも１

勝の壁に阻まれ、今大会こそ、と臨んだ県大会でしたが、

目標達成は次大会へ持ち越しとなりました。この冬期間は、

体力作り、技術向上、メンタル面の強化等、課題の克服に

向けて頑張ってくれることを期待しています。 

ご指導、ご支援いただきました指導者、保護者の方々に

感謝致しますと共に、今後共引き続きよろしくお願い致しま

す。 

授業参観・入試説明会 

 １９日（月）、今年度２回目の授業参観を開催し、多数の保

護者の方々にお越しいただきました。ありがとうございました。 

その後は、１，２年生は学年懇談会、３年生は入試説明

会を開催し、学校での様子やご家庭での様子、今年度の入

試事務の進め方等について情報交流を行いました。会の中

で、「（登下校用の）外階段の街灯が切れている」とのご指摘

をいただきました。早速、市教委に報告し、修理を依頼致し

ました。修理が完了するまでの間、ご不便をおかけいたしま

す。先日文書でもご連絡致しました通り、下校時は懐中電灯

等のライトを使用し、安全確保に努めていただきますようよ

う、ご理解とご協力をお願い致します。 

授業力ブラッシュアップ事業授業改善研修会（２０日（火）） 

 

 １１月１３日（火）の６時間目に、第３７期生徒会役員選

挙立会演説会・選挙が行われ、第３７期の生徒会役員

が決定しました。候補者の皆さんは、ポスター作製や各

教室を回っての演説を経て、選挙当日を迎えました。演

説会では、「山形中学校をどうしたいのか、そのために自

分は何をしたいのか」と、各自の公約を堂々と発表して

いました。また、責任者の皆さんもしっかりと候補者を支

えくれました。 

 新役員等の名簿一覧は以下の通りです。 

第３７期生徒会執行部のみなさん 

← ※認証式での様子 

役職名 氏    名 学年 

会  長 大上 利孝 ２年 

副会長 清水畑未来 ２年 

副会長 宅石 光希 １年 

書記長 清水川粋心 ２年 

執行委員 谷地瑠輝也 ２年 

執行委員 田端 璃子 １年 

応援団長 泥﨑 智也 ２年 

 

 

   
 県教育委員会が主催し、学習指導要領等の改定を踏まえ、
その趣旨や内容等に基づく提案授業を通し、教員が研修する
もので、小野寺明美先生が３年生で提案授業を行いました。
当日は久慈地区、二戸地区より約５０名の先生方が参加しま
した。３年生の皆さんも、いつも以上に熱心に国語の授業に取
り組んでいました。 
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発行：平成３０年１２月１３日 

文責：高 橋 

【学校教育目標】       自主 ・ 創造 ・ 躍進 ・ 敬愛 

新入生体験入学を実施！ 
 １１月２８日（水）の５，６校時に、山形地区各小学校の６

年生１５名と先生方が来校し、新入生体験入学を実施しま

した。これは、来年入学予定の６年生が本校を訪れ、実際

の授業の見学や体験、山中生徒会執行部との「ミーティン

グ」を通して、中学校での生活を理解するとともに、中学生

と小学生の交流の場として、一昨年度よりこのような形で実

施しています。 

 

第３７期生徒会のスローガンは『Only One ～一人一人

が手をつなぎ、新たな伝統へ～』。第３６期生徒会で築き

上げてきた太い絆の糸を継承し、全校生徒が様々な活動

を通して一つとなり、山中「だけ」の新たな一つの伝統を創

りたいという願いを込めたものでした。合唱、山中ソーラン、

体育祭、文化祭等、山中の良き伝統を継承していこうとす

る決意とともに、本スローガンを全員で承認し、後期生徒会

がスタートしました。 

 

 

 当日は生徒会執行部が準

備したスライドショーを上映し

ながら、１年間の主な行事

や部活動を説明、次に小グ

ループに分かれ、執行部が

各グループの「お世話役」と

なって、小学生からの質問

に答えていました。その後、

６年生は授業参観、英語の

模擬授業に参加しました。

みなさんの来春の入学を心

待ちにしていますよ。 

 そして、生徒会執行部の

みなさん、準備から当日の

運営までありがとうございま

した。 

 

 

後 期 生 徒 総 会 
 １２月７日（金）、山形中３階ホールで、今年度の後期生

徒総会を開催しました。前期の生徒会、専門委員会及び

各学級での活動を振り返り、 

そして後期の活動方針を 

確認する集会となりました。 

 第３６期生徒会のスロー 

ガンは、『Link～つなげよう絆、伝統、地域の輪～』でし

た。各種行事ではもちろん、日常生活においても意識しな

がら取り組んだ活動に対して、意見が多く出されました。 

 

 

  

 総会後は、第３７期生徒会長の大上利孝さんより、ＮＡＲ

運動（（Not Alone Ribbon）「ひとりじゃない、ひとりにしな

い」という意味で、本校で取り組んでいるいじめ撲滅運動）

について、全校生徒への本運動への協力呼びかけと署名

が行われました。 

  新旧生徒会引継ぎセレモニー 

応援のぼりが 
完成しました！ 

 今回、５枚の応援のぼりを

作りました！駅伝大会、陸上

大会等、各種大会で山中選

手団を鼓舞してくれることで

しょう！ 

苅間澤前ＰＴＡ会長
が市Ｐ連年次表彰！ 

 

○
完
成
し
た
応
援
の
ぼ
り 

 

☆１９日（水）からの期

末面談、よろしくお願い

致します。お気をつけて

お越し下さい。 

１２月１日（土） 

市ＰＴＡ連合会研究大会 
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発行：平成３０年１２月２５日 

文責：高 橋 

【学校教育目標】       自主 ・ 創造 ・ 躍進 ・ 敬愛 

８７日間の二学期が終了！ 
～２０１８から２０１９へ～  

本日１２月２５日（火）、今年度の山形中学校の二学期が終了しました。二学期としては８７日間、４月から数えると１６３日間と

なります。そして、明日から１月１５日（火）まで冬休みとなります。 

ニ学期も様々な行事や出来事がありました。夏休みの猛暑の中での活動から、地区中学校駅伝競走大会、いわて久慈市山

形町「白樺を植えよう！」植樹作業へのボランティア活動、地区陸上大会、ガタゴンまつりでの山中ソーラン、全日本合唱コンク

ール岩手県大会への参加、わたしの主張、地区中学校新人大会での卓球男子団体準優勝・県大会出場、一、二年の職場体

験学習、市立中学校英語弁論大会、山中二学期の大行事でもある文化祭、もぐらんぴあ駅伝、市立小中学校音楽発表会、愛

山荘訪問等、ざっと挙げただけでもこれだけたくさんの行事がありました。加えて、普段の生活、学習、クラブ活動と、一生懸命取

り組むことができた学期であったと思います。 

明日から始まる２１日間の冬休みは、こうした二学期の成果を振り返ると共に、一年間のまとめとなる三学期に向けての「充電

期間」です。一、二年生は、三年生からのバトンタッチを受けて、新リーダーとして活動するための土台作りとなる冬休み、三年生

は、自ら選択した進路達成に向けて、真剣かつ本気になって取り組む冬休みにしてほしいと思います。 

 冬休み中、私たちは新しい年、２０１９年を迎えます。また、平成という元号の最後の年を迎えます。ある意味「区切りの年」、

「変革の年」 となることでしょう。この冬休みが、山中生一人一人にとって、有意義なものとなるように、冬休みのきまり、自分の

「冬休みプラン表」をしっかり確認して、生活してほしいと思います。 

保護者の皆様には、今学期、ご理解、ご協力とご指導をいただき、本当にありがとうございました。冬休み中も、生徒一人一人

が、しっかりとした生活を送れるよう、それぞれのご家庭でのお子様の生活を、そして地域の一員である山中生を見守っていただけます

よう、よろしくお願い致します。   

○冬休みの主な行事予定○ 

12/26(水) 学びのサポート塾（～27木 13:45～15:45 おらほーる） 

校内生徒会リーダー研（～27木）  

12/29(土)～1/3(木)   

この期間、本校は学校閉庁となります。緊急に連絡したいこと（事故等）

がありましたら、各学級担任までご連絡願います。 

(※つながらない場合は、久慈市教育委員会学校教育課 0194-52-2155) 

1/8(火) 全校学習会（9:00～ ※冬休みの課題のチェック等を行います。） 

16(水) ３学期始業式 実力テスト（全学年） 

 

 
☆部活動 26(水)27(木)1/7(月)8(火)9(水)11(金)   SB朝 特別時程（生徒を通じて配布致しました。） 帰 12:15 学校発 

 

 
16（日）歳末助けあいチャリティ演芸会 

で２年生が山中ソーランを披露しました。 

○皆様、良い年をお迎えください。 

○来校者をお迎えする玄関のお花。

実は、事務の下田さんの「手作り！」

なのでした！ 



２学期

生徒 ５１名

職員 １２名

保護者 ４６名

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

27 63 10 0 49 43 8 0 20 80 0 0 　

１学期

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

27 59 14 0 29 51 20 0 9 73 18 0 31 39 30 0

１学期

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

27 59 14 0 49 39 12 0 9 64 27 0 28 50 20 2

１学期

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

69 27 4 0 73 20 7 0 40 60 0 0 41 50 7 2

１学期

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

67 33 0 0 80 20 0 0 40 50 10 0

40（プラ評90）

▲41（プラ評91）

81（プラ評95） ▲77（プラ評94） 60（プラ評100） ▲43（プラ評89）

3

清掃活動を進んで行っている

「そう思う」80％以上

「プラス評価」95％以上

２学期

67（プラ評100） 80（プラ評100）

37（プラ評91） 51（プラ評93） 30（プラ評90） ▲34（プラ評80）

2

学校生活が楽しい

「そう思う」80％以上

「プラス評価」95％以上

２学期

69（プラ評96） ▲73（プラ評93） 40（プラ評100）

保護者

全体について 自分について

1

いつも声を出して挨拶をしている

「そう思う」50％以上

「プラス評価」90％以上
２学期

▲27（プラ評86） ▲49（プラ評88） ▲9（プラ評76） ▲28（プラ評78）

【徳育】

評価の観点
生徒

職 員

▲31（プラ評70）

▲37（プラ評75） ▲32（プラ評72） 10（プラ評90） ▲30（プラ評64）

【知育】

　評価１については、前学期同様プラス評価でほぼ達成となっています。生徒評価では前学期よりもやや上がっていますが、職員評価の「そう思う（できてい

る）」が下がっており、達成度にズレが見られます。「道具の忘れ物が多く見受けられる」、「提出物の提出、期限が守れていない」（職員）と、今後は生徒と

教職員が、より一層達成目標（目指すゴール）を共有し、取り組んでいく必要があると考えます。

　評価２については、どちらの観点においても達成とはなりませんでしたが、プラス評価は前学期より上がっています。「家庭学習（自学）の質は上がってきて

いると感じる」(職員)、「自分で計画を立てて取り組んでいるようです」（保護者）と、家庭学習への取り組み方及び取り組ませ方が改善されてきていると思わ

れます。特にも今回は保護者の皆様からの記述欄（「そう思う理由」）へのご記入が多くありました。各ご家庭におかれましても、関心を持って取り組んでいた

だいていることの表れと感じております。ありがとうございます。

▲25（プラ評81） 36（プラ評94） 50（プラ評100）

2

目標をもち、計画的に家庭学習に

取り組んでいる。(宿題以外)

「そう思う」５０％以上

「プラス評価」９０％以上

２学期

▲27（プラ評86） ▲29（プラ評80） ▲9（プラ評80）

保護者

全体について 自分について

1

学習に集中して取り組んでいる

「そう思う」60％以上

「プラス評価」90％以上
２学期

27（プラ評90） 49（プラ評92） 20（プラ評100）

久慈市立山形中学校　広報　　　　　　　　　　　　　　　　　　【学校教育目標】　　　　　　　自主　・　創造　・　躍進　・　敬愛

　　　　　　　　　　　　平成30年度　山形中学校学校評価アンケート集計結果（二学期）をお知らせいたします！
　１２月に実施いたしました「学校評価アンケート（山形中まなびフェスト）（二学期）」の集計がまとまりましたので、お知らせいたします。(※「プラス評価」

（プラ評)=評価４

（そう思う）、評価３（ややそう思う）の合計となります。

※　値はパーセント（%）

【知育】

評価の観点
生徒

職 員

４ そう思う ３ ややそう思う ２ あまりそう思わない １ そう思わない

や ま ど り ＮＯ．１９

発行：平成3１年２月４日

文責：高 橋

〇 １月１６日より始まった３学期も早いもので２月に入りました。平成３１年もどうぞよろしくお願い致します。

インフルエンザが大変流行しております。本校では、現在のところまだ罹患者は多くはありませんが油断は禁物です。「うがいと水分補給（呼吸器官

に潤いを！！）、手洗い、換気、マスク（特にスクールバスでの車中の着用を！！）、衣類での体温調節（ジャージの内側が半袖一枚では寒いです

((+_+))）」、そして「早寝・早起き・朝ごはん」の規則正しい生活で、拡大防止に努めましょう！



１学期

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

82 14 4 0 90 8 2 0 90 10 0 0

１学期

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

43 33 20 4 20 60 20 0 31 39 28 2

１学期

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

70 30 0 0 94 6 0 0 44 56 0 0

１学期

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

76 24 0 0 82 18 0 0 50 50 0 0

１学期

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

64 32 4 0 91 9 0 0 36 59 5 0

１学期

4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1 4 3 2 1

36 52 10 2 16 59 23 2

１学期

【その他】

　「いじめ防止」への評価については、保護者の皆様からの評価が前学期より上がっています。本校での取り組みを学校通信、ホームページ等を通して、保護者

の皆様に周知しすすめた結果と考えております。今後も引き続き取り組んでまいりたいと思います。まなびフェスト」への評価は、前学期からほぼ横ばいの評価

となっております。この機会に、再度、各ご家庭におかれましても、「まなびフェスト」をご確認いただきながら、取り組んでいただければと思います。

16（プラ評74）

49（プラ評81） 17（プラ評81）

36（プラ評95）

77（プラ評96） 90（プラ評100） 28（プラ評77）
ま

な

び

ﾌ

ｪ

ｽ

「わが家のまなびフェスト」が達

成されている。
２学期

36（プラ評88）

い

じ

め

防

止

学校は、「山形中学校いじめ防止

基本方針」のもと、いじめ防止に

取り組んでいる。

２学期

64（プラ評96） 91（プラ評100）

【体育】

　評価２「部活動」、評価３「合同トレーニング」については、プラス評価での達成となっています。「ほとんどの生徒が部活動、合同トレーニングに意欲的に

取り組んでいる」（職員）と、おおむね良好と思われます。取り組むねらいをさらに生徒に持たせながら取り組ませていきたい思います。

　評価１「規則正しい生活をしている」については、生徒、職員、保護者共に前学期からほぼ横ばいの評価となりました。中でも今学期は、保護者の皆様から寝

る時間についてが課題となっているという声が多くありました。「寝る時間が遅くなってきている」、「朝ごはんは食べますが、何時に寝ているかは分からない

です」、「早寝だけは、宿題やそれ以外のことをやっているようでなかなか守れていません」（保護者）。

　睡眠時間を十分に取ることが、学校生活をより充実したものにするためには必要なことです。規則正しい生活に向けて「早寝」することを心掛けていきましょ

う。

【その他】

評価の観点
生徒

職 員 保護者

全体について 自分について

50（プラ評100）

63（プラ評100） ▲79（プラ評94） 50（プラ評100）

75（プラ評100） 83（プラ評96） 60（プラ評100）

3

ねらいを持って合同トレーニング

に参加している

「そう思う」90％以上

「プラス評価」95％以上

※（２学期は１，２年生のみ回

答）

２学期

76（プラ評100） 82（プラ評100）

▲42（プラ評76） 0（プラ評80） ▲34（プラ評77）

2

ねらいを持って部活動に参加して

いる

「そう思う」90％以上

「プラス評価」95％以上

※（２学期は１，２年生のみ回

２学期

70（プラ評100） 94（プラ評100） 44（プラ評100）

保護者

全体について 自分について

1

規則正しい生活をしている

（早寝・早起き・朝ごはん）

「そう思う」50％以上

「プラス評価」80％以上

２学期

▲43（プラ評76） 20（プラ評80） ▲31（プラ評70）

【体育】

評価の観点
生徒

職 員

90（プラ評100）

73（プラ評96） 85（プラ評96） 90（プラ評100）

【徳育】

　評価３「清掃」、評価４「合唱・山中ソーラン」については、前学期より引き続きそれぞれ高い達成度となっています。「清掃はよく取り組んでいると思いま

す」、「生徒会や３年生を中心に、山中の伝統を引き継いでいこうと取り組んでいる」（職員）など、今後も継続して達成していけるよう取り組ませていきたい

と思います。

　課題は、評価１「挨拶」です。「挨拶は人と人とを繋ぐパスポート」という言葉にもあるように、挨拶は様々な場面において行われます。学校での朝と帰りの

あいさつ、授業時の挨拶、職員室に入る時の挨拶、家庭においても「おはようございます」、「ただいま」、「おやすみなさい」など、たくさんの「挨拶」があ

ります。「挨拶をしても返してくれない人がいる」（生徒）、「自分からすすんで挨拶をする、という点では今一歩」（職員）、中でも多く挙げられていたこと

は「挨拶の声が小さい、大きな声での挨拶が少ない」ことでした。「学校全体として改善しなければならないこと」としても、「挨拶が課題である」ことが多く

挙げられています。

　「挨拶」を通じて、人と人との繋がりを築いていくことが、評価２「学校生活が楽しい」に繋っていくと考えております。今後も、生徒、保護者の皆様、教職

員共に取り組んでいきたいと思います。

62（プラ評98） 79（プラ評98） 60（プラ評100）

4

合唱や山中ソーランに取り組む意

味を理解して取り組んでいる

「そう思う」90％以上

「プラス評価」95％以上

２学期

82（プラ評96） 90(プラ評98）



【その他】

　「いじめ防止」への評価については、保護者の皆様からの評価が前学期より上がっています。本校での取り組みを学校通信、ホームページ等を通して、保護者

の皆様に周知しすすめた結果と考えております。今後も引き続き取り組んでまいりたいと思います。まなびフェスト」への評価は、前学期からほぼ横ばいの評価

となっております。この機会に、再度、各ご家庭におかれましても、「まなびフェスト」をご確認いただきながら、取り組んでいただければと思います。

第３学期始業式 （１月１６日）

校長先生のお話

「（自分自身の）

大きな目標の達成に

向けて、小さなこと

の積み重ねを大切

に！」

【代表あいさつ】

１ 年 菊池萌生さん

２ 年 泥﨑慎也さん

３ 年 大上和香奈さん

生徒会 谷地瑠輝也さん

避難訓練を実施しました！

１月３０日（水）の６時間目に、今年度３回目の避難訓練を実施しました。今回

の避難訓練は「不審者対応」。山形駐在所の古舘紀男所長を講師にお迎えして、

本番さながらの緊迫した訓練となりました。

教職員は不審者への対応と生徒の誘導、生徒は教職員の指示に従って安全な場

所への避難訓練を行いました。

訓練終了後には、古舘所長さんから、訓練への講評等を話していただきました。

「いつ避難したのか気づかないくらいに、生徒のみなさんはしっかりと避難して

いましたね。」とお褒めの言葉をいただきました。

地震、火災、そして不審者対応など、いざという時にしっかりと判断し、行動

する山中生、そして教職員になるために、今後もしっかり行っていきたいと思い

ます。

・山形駐在所の

古舘紀男所長さん

～アンケートへのご協力、ありがとうございました！！～
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☆予餞会～各学年、笑いあり、涙あり（？(笑)）の発表で、３年生に感謝の気持ちを表しました。もちろん！先生方も頑張りました！～ 

☆小さな親切「実行章」。(昨年度に引き続いての表彰です。
山形町「白樺を植えよう！」植樹作業に対して贈られました。) 

☆第４７回県下書写書道作品コンクール 毛筆の部  
推薦 田畑璃子さん（１年） 
☆校内 UPテスト（英語）第１位は３年 A組！ 

 

【山中ダイジェスト～２，３月編～】 

☆「徳じい」からの贈り物～バッタリー村村長の木藤古徳一郎さんより、３年生へ卒業記念品として一人一人に手作りの駒をいただきました。～ 

発行：平成３１年３月１２日 

文責：高 橋 

【学校教育目標】       自主 ・ 創造 ・ 躍進 ・ 敬愛 

◎今年の冬は、例年とは異なり、比較的雪が少ない冬と感じていましたが、３月は「別れの季節」。私たちのさびしい気持ち
を察したのか、雪が降りました。昨日３月１１日は、東日本大震災発生より８年目の日でした。本校でも地震発生時刻の午
後２時４６分に合わせて、犠牲となられた方々に哀悼の意を込めて集会を行い、その後、黙とうを行いました。「関心を持ち
続けていくこと」。これも復興に向けて、私達ができることの一つだと思います。 
さて、本日、１，２年生は平成３０年度の修了式を迎えました。１年生１８名、２年生１６名が晴れて各学年の全課程を修

了し、４月から新２年生、新３年生と進級することとなります。おめでとうございます。 
 そして、明日は卒業式。３年生２０名が山形中学校を巣立ちます。卒業、おめでとうございます。 
卒業式は平成３０年度山形中学校最後の「授業」です。最後の授業を通して、５４名一人一人がこれまでを振り返り、さま
ざまな思いや学びを胸に、素晴らしい「授業」を作り上げてくれることでしょう。 

・駒回し大会、優勝は北都
さんでした！ ・木藤古さんから「上手な駒の回し方」講座も。 
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発行：平成３１年３月１３日 

文責：高 橋 

【学校教育目標】       自主 ・ 創造 ・ 躍進 ・ 敬愛 

３年間の思い出を胸にこの学び舎を巣立つ 

２０名の３年生のみなさん 

ご卒業おめでとうございます 

最上級生として、山形中の顔として、精一杯、誠心誠意、２０人の思いを一つにしながら、一日一日を過ごした

日々は決して色褪せることはありません。 

何気ない日常に見せた表情。その一つ一つに流れる思いと時間。この３年間という時間旅行の旅は、また次の世

界へと続きます。 

３年生の皆さん、本当にありがとう。そして、いつまでも輝き続けてください。 

 

 

 


